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中中西西医医结结合合疗疗法法，，不不开开刀刀治治肿肿瘤瘤
记军中治疗肿瘤带头人、解放军107医院肿瘤中心王义善

本报记者 宋佳

一身军绿彰显军人本色，一袭白衣尽展医者风范。他是威严军人与妙手医者的结合体，他通过40多年来自强不息，将自己由昔日的基
层医生打造成全国军中治疗肿瘤的一面旗帜，他是解放军107医院肿瘤中心主任王义善。

多年来，王义善一直致力于肿瘤治疗的研究，让不少肺癌、胃癌、直肠癌、卵巢癌等癌症患者重走健康路。他也因此名名声在外，被业内人
士推选为中国民族卫生学会全国中医专家委员会常务委员、全军肿瘤放射治疗学专业委员会副主任委员等30余项重要学术职务，成为中
西医结合肿瘤诊疗方向的学科带头人。

●昔日农村娃深造

变军中肿瘤教授

在很多老百姓眼里，身为
中国民族卫生学会全国中医专
家委员会常务委员、全军肿瘤
放射治疗学专业委员会副主任
委员、享受着国务院政府特殊
津贴、军队优秀专业技术人才
一类岗位津贴的王义善，是位
高不可攀的军医。但通过接触
发现，王义善完全没有架子，

“身为农村娃，很高兴为老百姓
做点事，平平淡淡就好，耍什么
大牌。”

说起王义善的成名路，也
有一段辛酸史。“年轻时底子
薄，总是如饥似渴地学习医学
知识。”王义善说，直到现在也
从来没在晚上12点前休息，做
研究、制定治疗方案等。功夫不
负有心人，最终他成为教授、博
士生导师。

自1992年，解放军107医院
肿瘤中心长期对治疗过的患者
进行跟踪，有肺癌患者已生活6

年、胃癌患者已存活7年、卵巢
癌患者已抱上了孙女……随意
拨通几个电话对话患者，他们
都对王义善有着无尽的感激。

●调查病房癌症患者

竟有一半慕名而来

王义善治愈肿瘤的“奇迹”
广为流传，但更多情况是“名声
在外”，慕名前来治疗肿瘤的几
乎都是外省患者，甚至有国外
的友人也前来寻求帮助。“前几
天，对病房患者进行问卷调查，
有一半患者是慕名前来，其中
有很大一部分是外省和福山
区。”

“肺癌晚期多发转移，北
京、天津、上海、深圳都跑遍了，
所有医生都宣判了死刑。放弃
治疗后，丈夫听说有人在解放
军107医院肿瘤中心治愈，就带
着家里最后1万元把我背到这
里。”当时43岁马秀玲(化名)说。

看过片子后，王义善给出
同样的结论，但最后他决定冒
险试试。治疗过程中，马秀玲的
病情一再反复，期间也一再恶
化，王义善连续好几夜不睡亲
自研究治疗方案。3个月调整4

次治疗方案后，奇迹发生了，马
秀玲转移的病灶在缩小。现在5

年过去了，马秀玲已欣然看到
孩子考上了大学。

●采用中西医结合

追求肿瘤无创治疗

“我们的研究方向和主攻
目标是肿瘤无创伤治疗，采用
中医结合射线治疗肿瘤。”王义
善说，是国内外医学界首创“多
联应用RF全身热疗并SFR治

疗肿瘤的临床研究”等课题成
果，使中晚期癌由过去的不治
之症变得可治，央视曾对此进
行报道，特别是“联合放疗腔内
外加温药物灌注法”综合治疗
低位直肠癌，使治愈率由过去
的50%提高到现在的82%。

王义善一手创造出解放军
107医院的“招牌”肿瘤中心，将
它打造成国家中西医结合肿瘤
治疗重点专科、国家中西医结
合教学临床重点学科、全国综
合医院中医药工作示范单位、
中国人民解放军肿瘤无创诊疗
中心，一项项荣誉的背后是他
带领团队一点点付出的结果。

“白天做门诊晚上做科研，

多是研究些别人治疗不好的病
例，反复实验、研究，寻找最好
的治疗方法。”王义善说，对于
很多治疗欲望强烈、认定他们
是救命唯一希望的患者，即便
是治不了也要想办法治疗，因
为不尝试一点希望都没有。

作为烟台医学会、山东省
医学会医疗事故鉴定专家，王
义善看到过太多医疗事故。他
认为，敢于为患者冒险的医生
才是好医生。“如果人人都不敢
冒险、承担责任，医学是很难进
步的。”王义善说，治病也讲究
缘分，医患之间最大程度相互
配合是战胜病魔最关键的一
步。

王义善，在医院工作期
间，主研科技进步奖15项，其
中一等奖1项、二等奖5项、三
等奖6项、四等奖3项；主编专
著6部，参编专著9部；发表学
术论文253余篇，其中，中华核
心期刊100余篇，SCI、EI收录
26篇；承担院校、地市、省部、
军队、国家 ( 863 )攻关课题12

项；取得国家发明专利4项。先
后荣立二等功1次、三等功8

次、集体三等功2次；多次获济
南军区医学科技工作先进个
人、大众媒体评选的百姓心目
中名医名家，山东省首届“杰
出医师”荣誉称号等表彰。

如果您身边有亲友遭受
癌症的折磨，可拨打 0 5 3 5 -
2933518。

在为患者治疗过程中，王义善特别认真仔细。

◎名医简介◎

“吉麦”大部分员工

工资仍没有着落

本报热线6610123消息(记者
陈海平) 对于烟台万房城商贸有
限公司(以下简称“万房城”)拖欠员
工工资和社保一事，本报曾进行了
报道(详见本报1月22日C06版、1月25

日C04版和4月4日C09版)。据了解，
万房城已解决部分员工工资和社
保问题，不过，万房城兄弟单位的
烟台吉麦商贸有限公司(以下简称

“吉麦”)原来的大部分员工工资仍
无着落。30日，万房城总经理表示，
正在积极解决员工工资问题。

30日上午，市民张女士致电本
报，称自己原来是吉麦的员工，吉
麦与万房城是兄弟公司，有着共同
的经营者，办公地点都在万房城。
张女士称，目前吉麦拖欠13名员工
的近8个月的工资和社保，大约45

万元。张女士告诉记者，她听说万
房城已经给部分员工解决了工资
问题，也解决了大部分人的社保问
题，“但作为兄弟公司的员工，有着
同一个老总，我们13人现在的工资
问题还一点儿都没解决呢。”

对此，万房城和吉麦的总经理
唐英瀚表示，尽管已解决了一部分
员工的工资问题，但目前确实有困
难，他们正在积极想办法解决问
题，想通过与其他企业谈合作的方
式，将企业继续经营下去。

“已经过去8个月了，劳动仲裁
部门也责令公司尽快支付我们工
资。再不给的话，我们只能向法院
申请强制执行。”张女士说。

本报热线6610123消息(见
习记者 聂子杰) 近日，有市
民网上举报，7月28日早上6点
50从烟台西站发车的XY02次
客车在运行期间存在随意停车
拉乘客的情况，导致客车超员
严重。

记者从市民提供的照片上
看到，客车超员八九人，超员的
乘客蹲坐在中间过道处，十分
拥挤，对乘客的乘车安全造成
威胁。

30日上午，记者来到开发
区汽车西站，工作人员说，该

班 次 客 车 的 车 牌 号 是 鲁
F68038，终点站是莱阳羊郡，
属于开发区公交公司运营，但
实际的经营则是私人承包的。

“一般从我们这里走就已经客
满了，车站在准备发车和客车
出站前会分别进行两次人数
清点。”该工作人员说，“一般
入站时检查不是那么严格，但
是对于超载超员行为我们也
会注意。”

开发区运管处工作人员
称，这样的超载超员行为，由
于现场已经失去，最好还是由

当事人进行现场投诉举报和
举证，“接到投诉后我们会进
行调查和约谈，如果直接承认
超载行为就直接进行处罚，如
果不行的话就要走法律程序，
有的车次的运营人员可能还
会提起上诉，所以需要提前确
保证据充足。”

在检查和处罚方面，工作
人员表示，检查主要由交警部
门负责，而运管处针对超载超
员的行为有一些针对性的处
罚措施。“具体去检查，也就
是抓这些超载车的主要是交

警，他们会有一些固定的检查
点，或者组织临时检查，也会
开出罚单，”工作人员说，“我
们这边针对超载超员主要是
做停运的处罚，但是具体的停
运 时 间 要 看 超 载 的 程 度 如
何。”

记者联系了该趟客车的
归属方开发区公交公司，工
作人员称需要确认后才能回
复 记 者 ，截 至 当 天 下 午 5 点
半，对方仍未给予正面回复，
记者之后拨打电话也未能接
通。

市市民民网网上上举举报报大大巴巴超超员员行行驶驶
开发区公交公司未正面回应，开发区运管处称最好能当面举报举证

新闻追踪

新新房房刚刚住住55个个月月窗窗户户就就坏坏了了
物业称是否能免费维修还需现场查看后判定

本报热线6610123消息(记
者 于飞) “新房刚住5个月，
窗户就坏了，物业说一时半会
儿修不了。”29日，市民唐女士
拨打本报热线称，她在高新区
容大东海岸买的房子，前几天
客厅的窗户坏了，希望物业能
尽快修一下，物业说已联系了
施工方，维修人员会尽快来修。

唐女士介绍，她是今年2月
份搬进新房的，前几天开窗户
时，一扇窗户因螺丝松动倾斜
了，“我们开窗关窗都很仔细，
谁知突然坏了。”记者看到，在
唐女士家中客厅窗户左上角的
位置，窗框和窗叶连接处的螺
丝掉了，窗玻璃就靠左下角的
连接处维持着。

唐女士认为，新房窗户这

么快就坏了，应该存在质量问
题。小区的物业由开发商经营，
于是她就去找物业，希望尽快
修好窗户。物业工作人员把她
的信息登记后，说施工方在别
的工地施工，暂时无法过来维
修。

29日下午，记者联系到小
区的物业，天睦物业公司工作
人员告诉记者，小区已有十几
户业主反映家中的窗户出现了
问题，他们已联系了施工方，维
修人员会尽快来维修。工作人
员说，窗户如果在交房前就存
在问题，他们会免费维修，如果
是后来人为损坏的，不能免费
维修。窗户到底属于质量问题
还是人为损坏，维修人员会到
现场查看后再判定。 唐女士家的窗户倾斜得很厉害。 受访者供图
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